
приставка корень суффикс окончание

АЛГОРИТМ                                    
РАЗБОРА СЛОВА ПО СОСТАВУ



1.  Измени форму слова. Выдели окончание.
2.  Выдели основу.
3.  Подбери однокоренные слова. Выдели 

корень.
4.  Подбери слова с такой же приставкой. 

Выдели приставку.
5.  Подбери слова с таким же суффиксом. 

Выдели суффикс.
1.  Измени форму слова. Выдели окончание.
2.  Выдели основу.
3.  Подбери однокоренные слова. Выдели 

корень.
4.  Подбери слова с такой же приставкой. 

Выдели приставку.
5.  Подбери слова с таким же суффиксом. 

Выдели суффикс.



Корень слова – главная,
Значимая часть.
Родственные связи дарит корню власть.
Выясни умело линию родства –
Однокоренные подбери слова.



САД

садовник

садовник

садовый

посадить

рассада



ОК
НОЙ
НИК
НИЦА
ОЧЕК

?

Выбери подходящий корень слова.

ГЛАЗ ЗУБ



ИК
ОВЫЙ
ОВНИК
ОВОД

?

Выбери подходящий корень слова.

САД ЛЕС



Найди однокоренные родственные слова                
к слову  ГОРА.

ПРИГОРОК
ГОРЕМЫКА

ВЫСОКОГОРЬЕ
ГОРЮШКО

ГОРОЧКА





У Корня в недругах, представь – 
ка,
Есть дама гордая – Приставка,
А злит она его одним:
Стоит лишь только перед ним.

У Корня в недругах, представь – ка,
Есть дама гордая – Приставка,
А злит она его одним:
Стоит лишь только перед ним.



Для чего служит приставка?                
Составь слова при помощи приставок.
Для чего служит приставка?                
Составь слова при помощи приставок.

ХОД

ПОД - ПО - 

ЗА - 

ПЕРЕ - 

В - 

ВЫ - 



Выбери слово с приставкой:

ПОЁМ

ПОШЁЛ

ПОЛЬЗА

ПОРОГ



Составь словосочетания:
Составь словосочетания:

прибить
набить
подбить
пробить
выбить
разбить
перебить
взбить
обить 

картину
на плохой поступок
отверстие
шишку
чашку
ковёр
собеседника
сметану
диван новой мебелью





За Корнем Суффикс обогрел  местечко,
Не словом угодил, а лишь словечком..
Река большая превратится в речку,
Лес – в лесника,
А печь – всего лишь в печку.



-ышк- -ушк- -ечк-

Рассели слова по домикам.

БРЕВНО

ПЕРО

ДЕД

ЗЕРНО

БАБА

ИЗБА

СКАМЕЙКА

ИМЯ

СЕМЯ

Проверь себя



ПРОВЕРКА

-ышк- -ушк- -ечк-

БРЕВНО
ПЕРО

ДЕД

ЗЕРНО
БАБА
ИЗБА

СКАМЕЙКА
ИМЯ
СЕМЯ



«Волшебные» суффиксы –к-, –ик-, ищ-, -ин-.
Преврати предметы для гнома в маленькие, а для 

великана в большие.

РУКА

НОГА

СТОЛ

НОС

ДОМ



ПРОВЕРКА

НОЖКА
РУЧКА РУЧИЩА

НОЖИЩА
СТОЛИК СТОЛИЩЕ
НОСИК НОСИЩЕ
ДОМИК ДОМИНА



Та слова часть, что изменяется,
Окончанием называется.
Остальную же часть слова
Именуем мы основой.



Какие окончания спрятались?

Как нитку – паутиночку,
Среди других дорог
Бежит, бежит тропиночка,
И путь её далёк.



Подбери к предметам слова-признаки.

Мягкое
Зимняя
Кленовый
Пластмассовое
Медлительная
Детский 


